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Bref rapport de RL Rosario, président de POPE, sur sa visite en France 

Mai – Juin 2023 

 

La relation historique avec les partenaires français depuis 2004 a permis de mettre en place différents 

programmes qui ont été organisés par POPE. Cette visite printanière en France a été rendue possible 

grâce aux efforts conjugués de : 

a) Mme Cécile David, Présidente, Le Souffle du Sud, France 

b) Mme Christiane Hegoas, Secrétaire, Le Souffle du Sud, Pays Basque, France 

c) Mme Barbara Bringuier, Directrice Internationale, Fédération Internationale petits frères des 

Pauvres, France 

d) Mme Agnès Muller, Présidente, Les Amis de Sister Amili – A.SI.A, Alsace, France 

e) M. Jacques and Mme Béatrice Bournisien, promoteurs de POPE, Amis de POPE, France 

Mes remerciements particuliers à tous et à toutes les autres ONG qui ont contribué à la réussite de ce 

voyage en France. 

A mon arrivée à l'aéroport de Paris le 17 mai 2023, j’ai été reçu par Mme Cécile David, Présidente du 

Souffle du Sud, France. Le premier rendez-vous organisé dès mon arrivée à Paris s’est tenu chez les petits 

frères des Pauvres, Voltaire. Nous avons échangé avec Mme Cécile David et Mme Barbara Bringuier, 

Directrice Internationale, petits frères des Pauvres ainsi qu’avec les membres de son équipe. 

La discussion a porté sur l'activité actuelle de POPE sur les soins aux personnes âgées en Inde. Nous avons 

exploré la nécessité d'un partenariat avec de nouvelles fondations pour la prise en charge des personnes 

âgées pauvres en Inde. Après le déjeuner, départ pour le nord de la France. 

Le 18 mai, j'ai visité le village de Bailleul et j'ai discuté avec Mme Collette Hus, une artiste et M. Bernard, 

un enseignant et un agriculteur. Tous deux viendront au centre Thallakulam de POPE en janvier 2024. Ils 

aideront les enfants à dessiner et à développer une agriculture biologique respectueuse de 

l'environnement à Thallakulam. 

Le 19 mai, nous nous sommes rendus à Paris pour 

rencontrer le président de la Fondation Agir Sa Vie, qui 

soutient notre projet de coopérative laitière à 

Kalvarayan Hills. Puis nous sommes revenus à Lille. Le 

soir nous avons rendu visite au Dr Hervé et sa femme 

Valérie. Tous deux viendront en tant que bénévoles 

chez 

POPE 

en août 

2023. 

Le Dr Hervé, en tant que kinésithérapeute aidera les aînés 

et les personnes vivant avec un handicap. Son épouse 

Valérie pourra enseigner bénévolement à nos enfants de 

POPE. Sa nièce est ergothérapeute à Bangalore. Les 

possibilités d'adhérer en tant que bénévole à POPE ont 

également été discutées. 
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Le 20 mai, diverses activités en cours liées au développement de POPE ont été discutées avec Mme Cécile 

David, Présidente. L'utilisation des fonds, le rapport d'activités que nous avons envoyé et les différents 

rapports ont été examinés pendant une demi-journée et puis nous avons passé l’après-midi à visiter Lille. 

Le 21 mai, Mme Cécile David et moi-même, sommes allés à Paris et de là, j'ai pris le train jusqu'au Pays 

Basque pour rencontrer Mme Christiane Hegoas. Christiane est venue me chercher à la gare de Saint-

Jean-de-Luz, et le soir, j'ai eu une discussion avec elle, son frère Jeannot et son neveu Jordan. 

Le 22 mai nous avons discuté sur les activités actuelles en cours et l'orientation future de POPE et aussi 

sur les possibilités de contacter l'ONG ALBOAN au Pays Basque, Espagne. 

Le 23 mai, nous sommes allés au col d’Ibardin, à la frontière 

espagnole. Super point de vue ! Le même jour, j'ai eu l'occasion 

de rencontrer sa tante et son oncle avec qui nous avons 

déjeuné. La discussion s'est poursuivie pendant le déjeuner. 

 

 

 

Le 24 mai, nous sommes allés à Lourdes (pèlerinage). 

Une journée très paisible et agréable, un merci 

spécial à Christiane pour cette merveilleuse 

opportunité qui m'a été offerte. J'étais triste car 

Christiane n'a pas pu marcher jusqu'à la grotte de 

Lourdes, mais je lui suis reconnaissant pour sa 

générosité juste pour me conduire et me donner 

cette chance de prier dans cet endroit que j'aime 

beaucoup. 

Le 25 mai, j'ai visité le château d'Urrugne et discuté avec M. 

et Mme de Coral. Nous avons été accueillis en tant qu'invités 

de marque et M. de Coral nous a très bien expliqué l'histoire 

du Château d'Urtubie et de sa famille. A l’issue de la visite, ils 

nous invitent chez eux et nous offrent du café et des jus de 

fruit. C'était agréable de voir leur intérêt pour POPE et l'Inde, 

ce qui nous a permis de discuter davantage de POPE. 

 

Le soir, j'ai dîné avec le R.P. Mikel Epalza. Au cours du 

dîner, les possibilités de collaboration future avec POPE 

sur différentes activités basées sur les besoins ont été 

discutées. Le Père Mikel a conseillé de soumettre un 

nouveau projet à Manos Unidas, Espagne et a 

également partagé les possibilités d’être présenté à un 

groupe d'avocats pour une action conjointe et solidaire. 

Je suis très reconnaissant au Père Mikel, qui depuis 

2004, m'a accordé ainsi qu'aux Dalits son intérêt et son 
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amitié. Il est très généreux de part son soutien moral et financier sans faille et contribue toujours au 

renforcement de la fraternité pour la justice sociale. 

Le 26 mai, nous avons rencontré Mme Fafi et l'équipe de bénévoles d'un 

groupe intervenant dans l'accueil et le bien-être des migrants au Pays 

Basque (accueil, hébergement, facilités administratives et sanitaires, 

cours de français…). Ce groupe et Christiane se réunissent chaque 

semaine pour créer et coudre des objets qui seront ensuite vendus après 

la messe au profit du Souffle du Sud. Mme Fafi a plus de 80 ans et son 

amie, infirmière, a également près de 85 ans. Des volontaires venus 

d'autres pays (migrants) pour vivre en France s'impliquent également 

dans ce groupe pour soutenir POPE, c'est très touchant. 

Le soir même, nous avons dîné avec Mizel Jorajuria et Dominique, le 

président de l'association Indionai, située au Pays Basque. M. Gérard et 

Mme Bernadette, bénévole du Souffle du Sud se sont également joints à 

nous dans la discussion. Ils sont très concernés par les activités de POPE ; ils sont toujours heureux de 

m'inviter au Pays Basque et de partager leur amitié. Merci pour leur fidèle soutien. 

Le 27 mai, Christiane m'a déposé à l'aéroport de Biarritz et je suis parti en Alsace rencontrer Mme Agnès 

Muller. 

 

 

 

 

 

 

Le 28 mai, j'ai assisté au programme de Méditation musicale avec Mme Agnès Muller à Mulhouse. Deux 

musiciens venaient d'Inde et le méditant Jean-Marc venait de France. Après le programme de Médiation 

musicale, nous avons été invités chez Mme Marie-Joe pour le dîner et nous avons eu une très belle 

rencontre avec l'Association Age d'Or International. 

 

 

 

 

 

 

 

Le 29 mai nous avons déjeuné avec Mme Audrey et M. Sébastien, sympathisants de POPE. Ce couple est 

venu la première fois à POPE en tant que touristes et très touchés par nos programmes, ils ont continué 
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à soutenir POPE à travers leur don. Nous avons eu un accueil très chaleureux et un partage de 

connaissances, c'était très intéressant. Heureux d'avoir de si bons amis à POPE, merci à Mme Agnès 

Muller. 

L'après-midi, j'ai visité la maison de M. Jean-Marc à Bellemagny avec M. Joseph, bénévole d’ASIA. Nous 

avons visité sa ferme. Nous avons eu de très bons partages sur la méditation. Je suis heureux de partager 

avec eux le futur projet de POPE pour démarrer un centre de dialogue inter-religieux au Tamil Nadu. 

Nous avons dîné avec M. et Mme Patrick chez Agnès, très bonne soirée. 

Le 30 mai, nous nous sommes rendus chez le Père Raphaël et sa communauté. Une brève cérémonie a 

été organisée pour me féliciter de l’obtention du prix international des droits de l'homme du 

gouvernement français. Ils étaient très intéressés par le suivi des programmes de POPE, car ils sont de 

bons supporters depuis le début. La prière communautaire a été menée. Le même jour, j'ai eu une 

réunion avec deux associations à l'ancienne mission italienne de Mulhouse avec l'association 100 pour 1 

et les Restos du cœur. Le débat a été organisé par M. Joseph, membre d'A.SI.A . 

Le 31 mai, une réunion s’est tenue avec le 

président et les membres du conseil 

d'administration de Terre des Hommes 

France AL 68. Au cours de la discussion, il a 

été décidé que TDHF AL 68 soutiendrait le 

projet d'autonomisation des femmes de 

juillet 2023 à juin 2026, cofinancé par Le 

Souffle du Sud et A.SI.A. Le soir, j'ai été 

conduit chez les membres du Forum Chrétien 

Alternatif à Mulhouse en présence du 

R.P. Daniel. Ils ont expliqué leur expérience sur le possible réveil et la participation des laïcs dans l'Église 

chrétienne. 

Le 1er juin, j'ai été amené à visiter l’ONG Oikocredit pour une discussion de projet. Nous avons échangé 

sur les possibilités de l'agriculture biologique, sur la culture et la récolte des arachides, la valeur ajoutée 

des produits dérivés de l’arachide. Le projet pourrait grandir à Thallakulam. 

Le soir, nous avons eu la visite de 2 familles 

de médecins, Dr Véronique et Dr Florence, 

des Membres d'A.SI.A et des Parrains de 

POPE. Nous avons passé une soirée très 

agréable et un bon dîner. C'est toujours un 

plaisir de les rencontrer, ils sont présents à 

presque tous mes déplacements en Alsace.  

 

 

Nous pouvons profiter de cette amitié, M. Lionel le mari du Dr Véronique toujours heureux de partager 

ses connaissances. M. Frédéric le mari du Dr Florence est aussi un bénévole très concerné et engagé au 

sein d'A.SI.A. 
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Le 2 juin, j'étais avec Jacques Bournisien à Strasbourg. Nous avons discuté 

de la poursuite du programme de soins et de soutien aux personnes âgées 

dalits au sein de POPE. C'est une journée très agréable d'être avec M. 

Jacques, l'un des piliers de POPE. Dans l'après-midi, j'ai été emmené chez 

le prêtre indien R.P. Kalam Madan qui fait partie de la Mission d'Afrique. 

Le soir nous sommes allés chez Mme Alexia, employée de TDH. Nous avons 

eu un très bon accueil et hospitalité. Enora, ancienne employée de TDH, 

nous a également rejoints. Merci à leur mari M. Paul et M. Sylvain. Je suis 

très reconnaissant pour leur cadeau et leur don. 

 

Le 3 juin, j'ai pris le train avec Mme Agnès 

Muller pour Paris puis j'ai regagné Lille pour 

revoir Mme Cécile David. Le soir j'ai participé à 

la journée « Rendez-vous aux Jardins 2023 ». La 

visite était très intéressante, nous avons fait 

une très belle promenade dans le village, cela 

me fait comprendre les différences entre les 

habitants du village. J'ai rencontré le groupe de 

la chorale dirigée par Mme Cécile David. Les 

membres de la chorale et de l'orchestre (Cécile) 

ont exprimé leur intérêt à en savoir plus sur les activités de POPE, alors j'ai donné une brève présentation 

de POPE. 

Le Dimanche 4 juin, c'était la fête des Mères. Nous avons visité les alentours de Lille. La visite était très 

bien. Le soir nous sommes allés dîner chez la sœur de Cécile David et avons fêté la Fête des Mères.  

Le 5 juin, je me suis rendu à Paris avec Mme Cécile David et j'ai rencontré le responsable du programme 

de la Fondation SOLINFO, M. Thierry Liébaut. La discussion portait sur le centre de formation en 

informatique de Jawadhu Hills. Ils aident actuellement le Bangladesh et l'Afrique. Puis je suis allé à 

Viroflay pour retrouver M. Jacques Bournisien. Le soir, j’ai discuté avec Béatrice et Jacques et avons dîné. 

Le 6 juin, au petit matin, M. Jacques Bournisien m’a accompagné à l'aéroport de Paris. 

J'ai vécu une expérience très passionnante qui m’a permis de me reposer pour m’engager et travailler 

davantage pour l'ONG POPE dans les années à venir. J'ai eu beaucoup de plaisir lors de ce voyage et j'ai 

apprécié le soutien logistique comprenant la nourriture, l'hébergement, la visibilité faite à POPE, les 

visites, etc., des moments très enrichissants.  

Merci beaucoup pour votre soutien et l'aide apportée lors de mon court séjour en France. 

 

(R.L. ROSARIO) 

Président de P.O.P.E. 


